

LE MOT DU PRESIDENT

Notre réunion annuelle 2025, assemblée générale, se tiendra le vendredi 23 mai de 14h à 16h30 à la Maison des Associations de Vannes - 31, rue Guillaume Le Bartz, à 10 mn de République ou du Port, par la ligne 1 - Arrêt Armorique. La réunion sera l'occasion de dresser un bilan des activités du comité, avec cette année une analyse plus détaillée de leur financement. La réunion a pour vocation aussi de permettre à celles et ceux qui nous ont rejoints ces derniers mois de se présenter et de prendre connaissance de l'éventail des domaines d'implication du comité. C'est aussi un temps d'échanges et de projection sur les mois à venir. Le bureau et moi espérons vous y retrouver nombreux.

LA VIE DU COMITE

- Permanences du mercredi de 10h à 12h : fréquentation en baisse depuis quelques semaines alors que des personnes annonçaient leur intention de s'y rendre.

- Sorties :

Sur le port de Vannes le lundi après-midi et en bord d'océan au départ du Port St Jean à Sarzeau selon le calendrier communiqué sur WhatsApp ; les balades douces connaissent une fréquentation soutenue.

En complément, Eric propose régulièrement des sorties randonnées autour du Golfe du Morbihan et des sorties culturelles en privilégiant les moyens de transport en commun : s'inscrire par mail : eric.darde@hotmail.fr

Avec le retour du soleil, d'autres possibilités de sorties de groupe pour une demi-journée ou journée entière sont envisageables.

Thèmes et destinations possibles : dans le Golfe sur un Sinagot, excursion sur une île, visite de sites comme par exemple Quimper, Josselin, Quiberon, Concarneau, Quimperlé, musée des Indes à Port-Louis, ou encore aperçu de la flottille à l'occasion de la 13^e semaine du Golfe du 26 mai au 1er juin.

Si vous êtes motivé(e) pour organiser l'une de ces sorties ? Contactez Eric qui mettra expérience et conseils à votre disposition.

- Séances de relaxation :

Réduire le stress ou les tensions dans le corps, améliorer la concentration, favoriser le sommeil sont quelques objectifs que propose Christelle, animatrice bénévole. Depuis mi-février le jeudi après-midi au local, très appréciées par certains bénéficiaires. Inscription par mail : christellemlj68@gmail.com

- Réunions d'échanges au local :

Deux rencontres s'y sont tenues cet hiver. L'une, à l'initiative de Georges, a concerné les donneurs de voix qui apprécient de se retrouver périodiquement pour partager leurs expériences et s'inspirer des pratiques des autres lecteurs, la seconde, organisée par Eric autour d'une collation suivie d'un libre partage. Notre local étant notre principale source de dépenses, y favoriser des rencontres d'échange doit être encouragé.

Les thèmes possibles sont nombreux, il reste à trouver un mode d'organisation permettant de les aborder, tenant compte notamment des nombreuses contraintes d'agenda de nos bénéficiaires. Ce sera un thème de discussion lors de notre réunion annuelle du 23 mai prochain.

- Envie de courir ?

Un groupe d'étudiants propose de vous servir de guide pour la course à pied dans le cadre d'un projet d'études visant à mettre en relation de jeunes bénévoles et des personnes mal-voyantes pour qu'ils puissent courir en toute sécurité.

Tenté(e) par l'expérience ? Faites-le nous savoir !

Déficients visuels sans limites :

- 1 - Les Mirauds Volants proposent près de Toulouse la pratique du pilotage d'avions de tourisme et de planeurs depuis plus de dix ans.
- 2 - Une étude menée par une entreprise d'Auray porte sur un système d'aide à l'anti collision en mer et pourrait aider à la navigation pour des navigateurs déficients visuels.
- 3 - Quasiment aveugle à l'âge de 20 ans après un double décollement de rétine, la cubaine Alicia Alonso ne distinguait que les ombres. Sa carrière internationale de danseuse et de chorégraphe est évoquée dans l'émission « Au cœur du ballet » du 28 février qu'on peut réécouter sur le site de France Musique. Elle s'orientait sur scène grâce à des repères lumineux ou même des filins lui servant de guide, disposés au fond et sur les côtés de la scène. La même émission signale les efforts

consentis de nos jours par le monde de la danse pour accueillir des séances audiodécrivées ainsi que des jeunes non-voyants dans certains conservatoires.

Information sur deux projets impliquant des bénéficiaires du Comité :

1 - Projet "petits souffleurs" : il s'agit d'une visite adaptée programmée le mardi 3 juin à 14h au Kiosque de l'exposition YS sur le port.

L'audiodescription de plusieurs photographies de l'exposition sera faite par des élèves de CM1 de l'école primaire Paul Eluard. Pour préparer l'évènement, une rencontre avec les jeunes se tiendra à l'école Jacques Prévert le mardi 20 mai de 10h à 11h30. Pour mémoire le Comité avait déjà été associé l'an dernier à une démarche similaire.

2 - Réalisation d'une vidéo destinée à être présentée le 18 septembre, lors de la journée professionnelle organisée par la Médiathèque Départementale, qui porte le titre « Personnes en situation de handicap et accès à la culture ». Ce projet consiste à présenter le témoignage croisé de deux bénéficiaires du comité sur leur pratique de la lecture audio et leurs intérêts et pratiques en matière culturelles.

Site du Comité 56

Thadée, en plus de son implication dans le don de voix, assure la mise à jour du site du Comité. Y figure notamment de nouvelles publications :

- un livret pour s'y retrouver dans le dédale des démarches administratives concernant les aides sociales ;
- des fiches actualisées sur les applications pour smartphones et autres outils et matériels utiles dans le domaine de la déficience visuelle.

LIVRES LUS par des bénévoles du Comité (Disponibles ou bientôt disponibles sur EOLE) :

Mémoire courte - Nicolas Rey, lu par Thadée.

SPM ta mère - Lesly Gramand, lu par Céline.

Peut-on juger Poutine ? - Mathilde Philip Gray, lu par Georges.

Des mots et des actes - Jérôme Garcin, lu par Georges Morin.

Tombée du ciel - Alice Develey, lu par Valérie.

Les Molly Maguires les libérateurs de l'Irlande - Paul Feval, lu par Marie-Thérèse.

L'espoir des lendemains, Oksa Pollock - A Plichota et C Wolf, lu par Marie.

Tirs croisés : la laïcité à l'épreuve des intégrismes, lu par Marie.

Les reines de France - Franck Ferrand, lu par Caroline.

L'Algérie juive, l'autre moi que je connais si peu - B Hedia, lu par Georges Morin.

Les enfants du large - Virginia Hangvald, lu par Brigitte.

Applications à l'usage des utilisateurs de smartphone :

- Phitech ActiApp est une télécommande universelle pour smartphone Iphone et Android. Application gratuite à tester.

- Envision AI propose à peu près les mêmes fonctionnalités que Seeing AI, avec une performance annoncée accrue, mais au-delà d'une période d'essai gratuite, coûte 30 € par an...

- ARxVision est associé à un casque de réalité augmentée à conduction osseuse équipé d'un module caméra de la taille d'une boîte d'allumettes.

Il se connecte directement à un BlindShell Classic 3 ou à un smartphone Android par une connexion USB-C et est proposé au prix de 1 000€.

Aucune possibilité pour l'instant de connexion à un Iphone.

L'ensemble propose des descriptions détaillées de l'environnement, scanne et lit livres, lettres et notes manuscrites, indique numéros de rue et enseignes de magasins. Il offre de reconnaître des personnes, de rechercher des objets et scanner des QR codes.

Limites signalées : connectique encombrante, système gourmand en énergie, performances assez moyennes mais montre la voie des évolutions ouvertes par l'IA.

A noter dès à présent dans l'agenda de l'été 2025 :

- du 7 au 12 juillet Festival Vannes Echos Jazz avec des concerts dans les bars et restaurants et sur les remparts.

- 34e édition des Musicales du Golfe du 4 au 14 août.

- Festival d'Arvor autour de la culture bretonne du 14 au 17 août.

- Forum des associations sans doute le samedi 6 septembre.

- Visite adaptée à la Cohue de Vannes : vendredi 26 septembre matin.

Terminons par une bonne nouvelle concernant Kicéo : il s'agit du retour, que nous avions réclamé, des annonces des arrêts dans les bus de Vannes Agglomération. Quelques véhicules sont déjà fonctionnels et Kicéo prévoit une généralisation progressive d'ici l'été.